

Bruxelles, le 27 mars 2006

M^{me} Ferrero-Waldner assistera au sommet de la Ligue arabe à Khartoum le 28 mars

M^{me} Benita Ferrero-Waldner, commissaire européen chargé des relations extérieures et de la politique européenne de voisinage, représentera la Commission européenne au sommet de la Ligue arabe le 28 mars prochain. Il s'agit là du second sommet auquel des leaders non-arabes sont invités. La visite de M^{me} Ferrero-Waldner souligne l'importance que l'UE attache aux relations avec le monde arabe et sa détermination à rechercher un dialogue plus étroit entre les cultures. La Ligue arabe a un rôle important à jouer dans l'établissement de la paix, la démocratisation, l'intégration régionale et le dialogue culturel et M^{me} Ferrero-Waldner proposera que ce partenariat soit renforcé. Elle espère avoir des entretiens bilatéraux avec des personnalités de haut niveau représentant l'Algérie, l'Égypte, l'Irak, la Jordanie, la Libye et l'Arabie Saoudite.

À la veille de son départ, M^{me} Ferrero-Waldner s'est exprimée en ces termes:

«Le dialogue interculturel est clairement le problème de la décennie. Le réel danger n'est pas tant un choc des civilisations qu'un choc des ignorances. Nous devons saisir toutes les opportunités qui se présentent pour dialoguer, en œuvrant toujours dans un esprit de respect mutuel. Je suis déterminée à utiliser tous les réseaux qui nous sont ouverts, qu'ils soient religieux, culturels, universitaires ou parlementaires, ainsi que les médias et la société civile».

La Commission européenne a proposé toute une série de moyens permettant d'utiliser plus efficacement les instruments existants, en particulier le processus de Barcelone et la Fondation Anna Lindh pour le dialogue entre les cultures, pour promouvoir une meilleure compréhension entre l'UE et le monde arabe.

À l'ordre du jour du sommet de la Ligue arabe figurent, entre autres, le conflit israélo-palestinien et la situation actuelle en Irak. M^{me} Ferrero-Waldner a déclaré à ce sujet:

«Nous sommes tous choqués par le niveau des violences en Irak. Je me réjouis de voir la Ligue arabe s'engager activement dans les préparatifs en vue d'une conférence de réconciliation nationale. La réconciliation nationale est cruciale pour instaurer une perspective d'avenir stable et pacifique en Irak. L'UE joue son rôle, en tant que bailleur de fonds important et partenaire de premier plan dans le soutien à la transition politique».

M^{me} Ferrero-Waldner a ajouté: *«Nous ne tournerons pas le dos au peuple palestinien, dont une trop grande partie vit dans une extrême pauvreté. L'UE respecte son choix politique, mais elle ne peut collaborer qu'avec ceux qui recherchent la paix par des moyens pacifiques. Il incombera aux personnes qui représenteront la nouvelle Autorité palestinienne de faire les bons choix, dans l'intérêt de leur peuple».*

Lors de ses sommets précédents de Tunis (2003) et d'Alger (2004), la Ligue arabe s'est fixé des objectifs de réforme ambitieux. La Commission européenne a salué ces initiatives et elle soutient ces réformes au moyen de la politique européenne de voisinage et par la mise en œuvre du programme de travail de 5 ans arrêté lors du sommet de Barcelone.

http://europa.eu.int/comm/external_relations/euromed/euromed_foundation/